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За строжайший режим 
экономии

Директивы XIX съезда партии 
по пятому пятилетнему плану 
обязывают неуклонно проводить 
на всех больших и малых уча
стках хозяйственного строитель
ства режим экономии, повышать 
рентабельность предприятий, сни
жать себестоимость производст
ва, осуществлять хозяйственный 
расчет, обеспечить значитель
ную экономию материальных, 
ресурсов. В директивах указы
ваются и конкретные пути к 
достижению этого, а именно— 
ликвидировать излишества в рас
ходовании материалов и обору
дования, усилить борьбу с бра
ком, внедрять экономные виды 
материалов, широко применять 
полноценные заменители и прог
рессивную технологию производ
ства.

Претворяя в жизнь директи
вы партии, многие предприятия 
нашего города стали полнее, 
рациональнее использовать про
изводственные ресурсы, расчет
ливее расходовать государствен
ные средства. И они успешно 
выполняют государственные за
дания не только по количест
венным, но и по качественным 
показателям.

Примером может служить 
Криолитовый завод.. За истекшие 
пять месяцев _ этого года завод 
перевыполнил' производственную 
программу по валовой и товар
ной продукции в заданной но
менклатуре, дал хорошую сорт
ность продукции, получил сверх
плановых накоплений 2 миллио
на 256 тысяч рублей. Здесь уме
ло используется оборудование. 
Работа основного оборудования 
в башенном, криолитовом и фто
ристом цехах превышает кален
дарное время. Производитель
ность труда составляет выше 100 
процентов, имеется экономия 
сырья, материалов и электро
энергии.

Большую роль в улучшении 
технико-экономических показа
телей сыграло внедрение хоз
расчета во всех цехах и участ
ках, широкое соревнование за 
богатый лицевой счет экономии. 
На заводе открыто 189 коллек
тивных и индивидуальных ли
цевых счетов, на которых за
писано экономии сотни тысяч 
рублей.

Также положительные резуль
таты в борьбе за режим эконо
мии имеют заводы „Красный ме
таллист“, Оцинкованной посуды 
и другие.

Вести
Вслед за колхозом „Трудовик“ 

приступил к силосованию кормов 
колхоз „Красный пахарь“. Па 
27 июня здесь заложено силоса 
8,3 тонны. Однако в колхозе 
медленно ведутся работы по про
полке зерновых и обработке кар
тофеля. Из подлежащих к про
палыванию 411 гектаров зерно
вых культур прополото только 
239 гектаров, а к окучиванию 
картофеля не приступали.

Было бы однако неправильно 
думать, что даже на предприя
тиях, где па лицо экономия 
государственных средств, исчер
паны резервы. И на них еще 
велики различные потери и не
производительные затраты, что 
конечно недопустимо. 'Гем более 
нельзя мириться с тем фактом, 
что у пас имеются такие пред
приятия, которые в результате 
плохого использования произ
водственных мощностей и боль
ших потерь от бесхозяйственно
сти и расточительства не справ
ляются с заданиями но сниже
нию себестоимости продукции 
и перерасходуют большие госу
дарственные средства.

Яркой иллюстрацией в под
тверждение этого может служить 
Северский завод, у которого по 
итогам пяти месяцев сверхпла
новые убытки выразились в сум
ме 734 тысяч рублей, не вы
полнен план по снижению се
бестоимости продукции, сотни 
тонн перерасходовано материа
лов.

Причины этого кроются в 
том, что завод нс справляется 
с государственным планом, а 
отсюда превышение норм рас
хода электроэнергии, топлива, 
материалов. Не выдерживается 
выпуск продукции по сортности, 
большой процент брака. Напри
мер, в листопрокатном цехе № 2 
выход годного составляет только 
75,5 процента при плане 80,6 
процента.

К сожалению, Северский завод 
не исключение. Аналогичное по
ложение имеется в Гумешев- 
ском рудоуправлении, конторе 
Производственных предприятий 
и других предприятиях.

Безразличное отношение к 
фактам бесхозяйственности и 
расточительства в дальнейшем 
нетерпимы. Вопросы осущест
вления самого строгого режима 
экономии, как указал в докла
де на XIX съезде партии това
рищ Маленков, должны всегда 
находиться в центре всей на
шей хозяйственной и партийной 
работы. Нужно неустанно за- 
ботитья о воспитании людей в 
духе бережного отношения к 
общественной, социалистической 
собственности и искоренить вся
кие излишества в расходовании 
материальных, трудовых и де- 
нежнь(х ресурсов, систематиче
ски обеспечивать выполнение и 
перевыполнение заданий по сни
жению себестоимости продук
ции.

7 полей
В колхозе „Путь к коммуниз

му“ продолжается междурядная 
обработка пропашных культур и 
прополка зерновых. Прополото 
пшеницы на площади 132 гек
тара из 162, овса 143 из 181.

Подсобное хозяйство Продснаба 
Криолитового завода, первым в 
городе, 26 июня приступил к 
сенокошению естественных трав.

На всех предприятиях, в колхозах 
и учреждениях города с большим 

успехом проходит подписка 
на новый заем

Трудовые сбережения
на укрепление могущества Родины 

I

6 часов вечера. Только 
окончился трудовой день.
бочие смены тов. Григорьева 
фтористого цеха Криолитового 
завода собрались в красный уго
лок, где прослушали сообщение 
тов. Старкова П. А. о постанов
лении Совета Министров СССР 
о выпуске нового Государствен
ного займа развития народного 
хозяйства СССР.

Рабочие с большим воодушев
лением приступили к подписке 
па. заем. Первым подписывается 
старший рабочий цеха тов. Мер
кулов. Он заявил:

— Я с радостью подписы
ваюсь на новый заем, зная, 
что наши трудовые сбережения 
пойдут па дальнейшее удовлет
ворение материального и куль
турно - бытового. обслуживания

У строителей
С большим воодушевлением 

восприняли рабочие, служащие 
ОКСа Криолитового завода по
становление Совета Министров 
Союза ССР о выпуске нового 
займа,

Первыми изъявили желание 
подписаться строители тт. Курья
нов, Полепишин, Железняк, Их

С единодушным одобрением
Прослушав сообщение по ра

дио о выпуске нового Государ
ственного займа развития народ
ного хозяйства СССР,трудящиеся 
сели Полдневая горячо поддер
жали и единодушно одобрили по
становление правительства.

что | трудящихся и укрепление мо- 
Ра- гущества Родины. За ним друж-

по подписываются остальные ра
бочие.

Узнав о выпуске нового зай
ма, коллектив смены тов. Голо
ватенко не только дружно под
писался па заем, но и до
бился неплохих производствен
ных показателей, выполнив план 
по печному отделению на 109 
процентов и по солевому отде
лению на 107 процентов.

С большим производственным 
подъемом трудился коллектив 
смены тов. Максимова.

Дружная подписка на заем 
сочетается с подъемом произ
водственной активности рабо
чих.

В. Косых.

примеру последовали другие ра
бочие.

К 4 часам дня 25 июня сре
ди коллектива ОКСа подписка 
была завершена. Особенной орга
низованностью отличились груп
пы монтажников (бригадир тов. 
Лукин), бетонщиков (бригадир 
тов. Шепелев).

В первый час размещения 
Государственного займа подпи
сались почти все на новый заем.

Первыми подписались на заем 
домохозяйки тт. Говорухина Т.П., 
Говорухина 0. А., Вараксина 
Е. Я., инвалид Отечественной 
войны Ремизов Ф.К. и многие
другие. Ремизова.

Преданность 
партии

Постановление Совета Мини
стров СССР о выпуске займа 
нашло горячий отклик среди 
рабочих ново-сутуночного цеха 
Северского завода.

Открывая митинг, посвящен
ный выпуску нового займа, се
кретарь цехового партбюро тов. 
Панфилов подробно ознакомил 
присутствующих означении Го
сударственного займа. После ми
тинга началась подписка.

Первым подходит к столу 
лучший сварщик цеха тов. Пет
ровских, затем старший валь
цовщик тов. Силин. За несколь
ко часов весь коллектив смены 
был охвачен подпиской.

Единодушной подпиской на 
заем рабочие демонстрируют 
свою сплоченность вокруг Ком
мунистической партии и Совет
ского правительства.

М. Наконечный.

СБЕРЕЖЕНИЯ 
КОЛХОЗНИКОВ

На общем собрании колхозни
ков колхоза „Трудовик“, заслу
шав постановление правительст
ва о выпуске Государственного 
займа, члены колхоза дружно и 
организованно провели подписку 
на новый заем.

Через два часа после опове
щения по радио постановления 
о выпуске нового займа 90 про
центов колхозников подписалось 
на заем.

В числе первых подписались 
старейшие колхозники и колхоз
ницы Ф. Н. Прокопьев, М. С. 
Черепанов, Я. Р. Колясников, 
А. И. Куркова, А. А. Вараксина, 
Н. Пастухова и другие.

Ф. Ямщиков.

★

НА СНИМКЕ: малень
кие воспитанники детско
го сада завода „Красный 
металлист“ Люся Чистя
кова и Ира Пьянкова за 
поливкой цветов на уча
стке.

Снимок М. ПРОСВИРНИНА
★
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Больше внимания работе местной промышленности
В вечерней партийной школе

С октября 1952 года при биб
лиотеке горкома партии регу
лярно по четвергам работала ве
черняя партийная школа (пер
вый год обучения).

Слушатели, преимущественно 
секретари первичных партийных 
организаций, заведующие отде
лами горисполкома. В течение 
учебного года ими изучена гео
графия СССР, народных, народ
но-демократических и демокра
тических республик и четыре 
главы Краткого курса истории 
партии, материалы и решения 
XIX съезда КПСС, а также про
слушано ряд лекций по партий
ному строительству.

Каковы результаты учебы?
Первый экзамен показал, что 

большинство товарищей кропот
ливо и настойчиво работали в 
этом году над повышением свое
го идейно-теоретического уров
ня и имеют хорошие знания по 
пройденному материалу.

Тов. Шитиков М. Е. (предсе
датель завкома Криолитового за
вода) хорошо рассказал о первом 
съезде РСДРП и его историче
ском значении. Правильно осве

тил вопрос о материальных усло
виях жизни общества, на факти
ческом материале показал ре
шающую роль способа производ
ства материальных благ в исто
рии общественного развития и 
получил оценку „пять“. Слу
шатель тов. Калугин М. подроб
но остановился на основных тео
ретических положениях, разви
тых Лениным в книге „Что де
лать?“ и отметил значение это
го произведения в современных 
условиях. Обстоятельно расска
зал об основных чертах маркси
стско-философского материализ
ма тав. Дежин.

Хорошо разбираются в вопро
сах истории партии тов. Пост
ников II. И., Добрынина А. Г., 
Рогозин К. М. и Кирьянов В. 
По географии оценки „4“ и „5“ 
получили тт. Тагильцев, Удар
цев.

Но экзамены также показали, 
что ряд слушателей беззаботно 
отнеслись к своей учебе. Секре
тарь парторганизации гориспол
кома тов. Подминогин часто про
пускал занятия, не готовился к 
ним. При неоднократных бесе

дах с ним обещал исправить по
ложение, но обещание не вы
полнил.

Тов. Ткачев (секретарь партор
ганизации промкомбината) вме
сто учебы пьянствовал. Руково
дитель того же предприятия тов. 
Архипов за беззаботное отноше
ние к повышению своего идей
но-политического уровня и от
рыв от массово-политической ра
боты обсуждался на бюро гор
кома партии. Но никаких уроков 
для себя из этого не извлек и 
продолжает обманывать руковод
ство партшколы и горком пар
тии.

Членам партийной организации 
надо сурово осудить недостойное 
поведение коммунистов-руково
дителей и потребовать от них 
изменить свое отношение к учебе.

После экзамена слушатели 
высказали свое пожелание о том, 
чтобы на следующий год чаще 
практиковались доклады и ре
фераты самих слушателей. Это 
будет способствовать более глу
бокому усвоению изучаемых ма
териалов.

3. Валова.

Успешно закончен учебный год в кружке по изучению исто
рии партии второго года обучения при парторганизации гор
исполкома.

На снимке: пропагандист тов. Чистяков проводит итоговые 
занятая, отвечает инспектор горсобеса О. А. Цветникова.Снимок М. ПРОСВИРНИКА.

АГИТПУНКТ НА ЗАМКЕ

О лекционной пропаганде
Значительную работу в обла

сти лекционной пропаганды про
делали партком, профсоюзная ор
ганизация и руководство парка 
культуры и отдыха Северского 
завода, Здесь еженедельно чи
тается по три лекции. К их чте
нию привлекаются квалифициро
ванные лекторы. В летнем театре 
парка выступил заведующий ка
федрой Уральского политехниче
ского института, доцент Каваде- 
ров, кандидат исторических наук 
тов. Суров, лектора областного 
комитета партии, а также мест
ные лекторские силы. За послед
ние два месяца прочитано более 
15 лекций, как-то: „О трех пред

варительных условиях перехода 
от социализма к коммунизму“, 
„Марксизм-ленинизм о рели
гии“, „Высотные здания Моск
вы“ и другие,

С успехом проходят лекции 
о музыке и литературе нашей 
Родины. Живо и интересно про
шла лекция „Русская народная 
песня“, которая сопровождалась 
выступлениями артистов Сверд
ловской госфилармонии.

Однако в нашей работе имеют
ся серьезные недостатки. Мало 
читается лекций на производ
ственно-технические, медицин
ские, географические и другие 
темы.

в парке
До сих пор в кинотеатре парка 

не установлена- звуковая кино- 
установка, вследствие чего не 
предоставляется возможности со
провождать лекции короткомет
ражными фильмами. Пассивность 
в этом вопросе проявляет завком 
завода (председатель тов. Баба
нов).

Все эти недостатки вполне ис
правимы. Мы примем все меры 
к тому, чтобы лекционная про
паганда в парке была на долж
ной высоте.

К. Панов, 
директор клуба 
имени Сталина.

При клубе „Строитель“ Се
верского стройуправления еще 
ко дню выборов в местные Со
веты был открыт агитпункт, 
где проводилась большая мас
сово-политическая работа среди 
населения.

После выборов агитпункт пре
кратил свою деятельность. Здесь 
не проводится никаких полити
ко-массовых мероприятий. Агит
пункт открывается только для 
проведения собраний, остальное 
время на нем висит замок.

Заведующий агитпунктом тов. 
Чиянова запустила порученное 
ей дело. Агитаторы собираются 
от случая к случаю. План ра
боты агитпункта составляется 
для формальной стороны дела.

Повинен в этом секретарь 
партийного бюро тов. Паршуков. 
Он не потребовал от тов. Чия
новой добросовестного выполне
ния партийного поручения.

Н. Зверев.

В ГОРКОМЕ ВЛКСМ
На днях отдел партийных, проф

союзных и комсомольских орга
низаций горкома партии провел 
совещание с секретарями коми
тетов комсомола и первичных 
организаций.®

[ С докладом „О мерах улуч
шения внутрисоюзной работы в 
комсомольских организациях' ‘ 
выступил тов. Есаулков.

и промысловой кооперации

БОЛЬШЕ ТОВАРОВ ДЛЯ НАСЕЛЕНИЯ
Н. Рыжов

Первый заместитель министра легкой и пищевой 
промышленности СССР

Коммунистическая партия и 
Советское правительство уделя
ют большое внимание легкой и 
пищевой промышленности, при
званной удовлетворять растущие 
потребности советских людей в 
товарах массового потребления.

Директивы XIX съезда партии 
по пятому пятилетнему плану 
предусматривают увеличение вы
пуска изделий легкой и пище
вой промышленности за пятиле
тие не менее чем на 70 про
центов. Будет построено большое 
количество предприятий: хлоп
чатобумажных комбинатов, хлоп
коочистительных заводов, заво
дов искусственного волокна, шел
ковых, швейных, трикотажных, 
кожевенно-обувных предприя
тий, сахарных, маслобойных, 
овощесушильных заводов, пред
приятий кондитерской, консерв
ной, пивоваренной, винодельче
ской, мясной, рыбной, масло
дельной и других отраслей про
мышленности.

С каждым годом растут капи
таловложения и увеличиваются 
материальные ресурсы, обеспе
чивающие систематическое уве
личение производственных мощ
ностей по выпуску товаров ши
рокого потребления. Достаточно 
сказать, что объем капиталовло
жений в текущем пятилетии по
чти в два раза превысит вло
жения в легкую и пищевую 
промышленность в предыдущей 
пятилетке.

Проведенное с первого апреля 
1953 года новое, шестое по сче
ту за послевоенные годы сни
жение розничных цен вызвало 
дальнейшее значительное повы
шение спроса населения на про
довольственные и промышленные 
товары. Это делает еще более 
ответственной задачу работников 
легкой и пищевой промышлен
ности СССР по обеспечению не
прерывного увеличения выпуска 
продовольственных и промыш
ленных товаров для максималь

ного удовлетворения растущих 
потребностей советского народа.

Как и во всей социалистиче
ской индустрии, на предприя
тиях легкой и пищевой про
мышленности повседневно ве
дется настойчивая борьба за бо
лее высокие темпы производства 
товаров, за перевыполнение го
сударственных планов. Так, пя
тимесячный план текущего года 
перевыполнен по производству 
хлопчатобумажных, шерстяных, 
шелковых и льняных тканей, 
трикотажных и большинства дру
гих изделий.

В 1953 году будет выработа
но сверх плана значительное 
количество продукции, пользую
щейся повышенным спросом на
селения. В первую очередь это 
относится к изделиям шерстяной, 
шелковой, меховой, трикотаж
ной, швейной, сахарной, кон
дитерской, консервной, мясной, 
винодельческой, парфюмерной и 
ряда других отраслей легкой и 
пищевой промышленности.

Наряду с этим особое значе
ние имеет расширение ассорти
мента и повышение качества 
товаров широкого потребления. 
За последние годы в этом отно

Лекции для
На днях в парке культуры и 

отдыха Северского завода были 
прочитаны две лекции для тру
дящихся на темы: «Моральный 
облик советского человека», лек
цию читала лектор города Сверд-

трудящихся
ловска тов. Шубина, «0 друж
бе и товариществе» — директор 
клуба имени Сталина тов. Па
нов. После лекции выступили 
артисты театров города Сверд
ловска.

Большие и серьезные задачи 
поставлены XIX съездом пар
тии перед работниками местной 
промышленности и промысловой 
кооперации. В директивах по 
пятому пятилетнему плану пре
дусмотрено увеличение выпу
ска продукции примерно на 60 
процентов. Эти задания должны 
быть не только выполнены, но 
и перевыполнены.

Как же работники местной 
промышленности и промысловой 
кооперации справляются с по
ставленными перед ними зада
чами ?

За пять месяцев текущего го
да государственный план по вы
пуску валовой продукции в це
лом по городу выполнен на 102,6 
процента. Все 7 предприятий ме
стной промышленности выпол
нили план на 111 процентов и 
сдали в торговую сеть товаров 
широкого потребления на 6 мил
лионов 922 тысячи рублей.

Из 5 предприятий промысло
вой кооперации план выполнили 
только два: артель „Металло- 
ширпотреб" и артель имени 
Сталина. Сорвали выполнение 
плана артели: „Бытпром", „Ку
старь“, „Заря". План накопле
ний из 12 предприятий выпол
нили горпищепромкомбинат и 
городская типография. Осталь
ные предприятия не выполнили 
плана накоплений и не додали 
в бюджет 807 тысяч рублей.

Лучших производственных по
казателей добился завод Оцин
кованной посуды, выполнивший 
государственный план по вы
пуску валовой и товарной про
дукции на 114 процентов. Вы
пускаемая продукция выдана в 
установленном ассортименте. За
вод дал товаров из отходов сво
его производства на 209 тысяч 
рублей при годовом плане 400 
тысяч, снизил себестоимость вы
пускаемой продукции на 3,3 
процента, увеличил производи
тельность труда на 6,5 процен
та. За пять месяцев сдал в тор
говую сеть товаров широкого 
потребления на 5 миллионов 
529 тысяч 400 рублей.

Эти успехи достигнуты в ре
зультате того, что партийная, 
профсоюзная организации и ди
рекция завода в основу своей 
работы ставили главную зада
чу — глубоко разъяснить рабо
чим и служащим решения XIX 
съезда партии, разработали со
циалистические обязательства и 
организационно-технические  ме
роприятия, довели их до каж
дого рабочего, регулярно подво
дили итоги социалистического 
соревнования.

Однако и в этом передовом пред
приятии имеются серьезные не
достатки. Слабо ведется борьба 
за культуру в работе, не вы
полняются обязательства по вне
дрению в производство рацио
нализаторских предложений, не 
обобщается и не распространяет
ся передовой метод работы ста
хановцев.

Несколько улучшил работу в 
текущем году горпромкомбинат, 
выполнив план по валовой про
дукции на 107 процентов, дал 
в торговую сеть товаров широ
кого потребления на сумму 434 
тысячи рублей.

Но руководители комбината— 
директор тов. Архипов, секре
тарь парторганизации тов. Тка
чев, председатель завкома тов. 
Голомолзин не принимают всех 
мер к выполнению плана в 
установленном ассортименте. Из 
12 видов изделий выполнено 
только 8. Не выполнен план 
по таким важным видам изде
лий, как валеная обувь (78 про
центов), стулья (82 процента), 
диваны и кушетки (52 про
цента).

На низком уровне в комбина
те находится трудовая дисцип
лина. Количество прогулов и 
текучесть рабочей силы по срав
нению с 1952 годом возросла в 
два раза.

Коллектив пошивочной арте
ли имени Сталина (председатель 
тов. Сторожков), довольствуясь 
общими цифрами выполнения 

[плана, не борется за качество

в работе и не обеспечивает вы
полнение плана в заданной но
менклатуре. Из 5 видов изде
лий задание выполняется толь
ко по двум.

Председатель артели тов. Сто
рожков и технический руково
дитель тов. Куркова по-настоя
щему не занимаются специализа
цией производства, механизаци
ей труда, изучением и обобще
нием методов лучших стаханов
цев, а также повышением тех
нического уровня рабочих.

Все это привело к тому, что 
40 процентов состава рабочих 
не выполняют норм выработ
ки, часто в работе допускается 
брак, качество пошива низкое.

Не лучше положение в арте
ли „Металлоширпотреб". Пред
седатель тов. Будаев и техрук 
тов. Кадочников в погоне за вы
полнением плана только в ва
ловом выражении выполняют 
его за счет более выгодной для 
них продукции, но ненужной 
населению. Поэтому за пять 
месяцев этого года сорван план 
по номенклатуре, из 8 наимено
ваний план выполнен лишь по 
одному.

Много недостатков имеется в 
работе артели „Заря" и „Быто
вая".

С таким положением дальше 
мириться нельзя.

Первичные партийные, проф
союзные и советские организа
ции обязаны повседневно дер
жать под своим наблюдением 
каждое предприятие, занятое 
производством предметов массо
вого потребления и обслужи
ванием культурно-бытовых нужд 
трудящихся, усилить массово- 
политическую работу, шире раз
вернуть социалистическое сорев
нование за выполнение и пере
выполнение планов и улучше
ние качества продукции каждым 
предприятием.

С. Полепишин, заместитель 
I председателя горисполкома.

НА СНИМКЕ: А. А, Курьянов — бригадир каменщиков пер
вого стройучастка отдела капитального строительства Криолито
вого завода. Работая поточно-комплексным методом на строитель
стве двухэтажных домов Ленинского поселка, он систематиче
ски выполняет по две с половиной нормы.Снимок М. ПРОСВИРНИКА

Криолитчики в борьбе 
за выполнение обязательств

Коллектив криолитового цеха 
на проходивших собраниях ра
бочих в сменах, в бригадах при
нимал повышенные социалисти
ческие обязательства по досроч
ному завершению полугодового 
плана и ликвидации задолжен
ности по основной продукции, 
образовавшейся в начале года 
из-за плохого снабжения цеха 
сырьем.

Развернув социалистическое 
соревнование, криолитчики ус
пешно выполняют взятые обя
зательства.

За последние дни особенно 
высокопроизводительно работа
ют все смены и бригады цеха. 
В целом по цеху план 22 дней 
июня значительно перевыпол
нен.

Смены солевого отделения, ко
торыми руководят коммунисты 
тт. Лобанов А. X. и Ермолаев 
Н. Ф., прочно удерживают пер
венство в соревновании.

Смена тов. Лобанова добилась 
выполнения плана за 22 дня 
текущего месяца на 107 про
центов и смена тов. Ермолаева- 
па 106 процентов. С выполне
нием обязательств идет коллек
тив комсомольско-молодежной 
смены тов. Глинских.

Среди печников надо отметить 
хорошую работу смены комму
ниста тов. Войцеховского В. В. 
и Новикова В. К., перевыпол
няющие взятые обязательства.

В эти дни наращивает темпы 
работы коллектив флотационно
го отделения. Однако флотаторам 
надо учесть, что за 22 дня ию
ня, хотя план и перевыполнен, 
но они работают еще ниже уро
вня взятых обязательств.

В соревновании флотаторов 
первое место по выполнению 
плана занимает смена тов. Мо
розова В. Ф., выполнившая план 
на 103,8 процента.

Слаженной работе технологов 
способствует хорошая работа ре
монтных рабочих.

Как пример можно привести 
плановый останов, когда на за
мене газохода котельщик тов. 
Борисов А. В., электросварщики 
братья Шушпанниковы Семен и 
Илья выполнили норму более 
чем на 200 процентов'при хо
рошем качестве работы.

Коллектив полон решимости 
выполнить свои обязательства и 
досрочно завершить план пер
вого полугодия.

Н. Иванищев
шении проведена значительная 
работа. Во всех отраслях легкой 
и пищевой промышленности 
увеличился выпуск изделий луч
шего ассортимента.

Однако отдельные предприя
тия допускают еще нарушения 
ассортимента и не выполняют 
заданий по качеству продукции. 
Советский потребитель законно 
предъявляет все более повы
шенные требования к ассорти
менту и качеству выпускаемых 
изделий. Товар пониженного ка
чества уже не находит себе по
купателя и откладывается в 
сбытовой и торговой сети. Поэ
тому центральное место в рабо
те предприятий легкой и пище
вой промышленности должны 
занимать вопросы расширения 
ассортимента и улучшения ка
чества продукции.

Легкая и пищевая промыш
ленность все больше оснащается 
новой, совершенной техникой. 
Правильное использование этой 
техники должно найти свое вы
ражение в более высокой про
изводительности труда, в сниже
нии себестоимости выпускаемой 
продукции. За счет лучшего ис
пользования производственных

мощностей и более правильно
го и экономного использования 
сырья легкая и пищевая про
мышленность имеет возмож
ность в текущем году дать на
селению дополнительно сверх 
плана значительное количест
во товаров широкого потреб
ления.

Большую роль в этом должны 
сыграть массовое изобретатель
ство, рационализация и новатор
ство. Задача руководителей пред
приятий легкой и пищевой про
мышленности — обеспечить сво
евременное внедрение в произ
водство ценных рационализатор
ских предложений, организовать 
широкий обмен передовым опы
том. Вместе с тем необходимо 
всемерно развивать творческое 
содружество работников науки 
и производства.

В легкой и пищевой промыш
ленности имеется немало скры
тых резервов для увеличения 
выпуска продукции. Об этом кра
сноречиво свидетельствует опыт 
передовых предприятий. Напри
мер, коллектив Купавинской тон
косуконной фабрики по почину 
передовых текстильщиц М. Жи
линой п Е. Харьковой развер-

пул социалистическое соревнова
ние за выпуск в текущей пя
тилетке сверх плана продукции 
высокого качества, па 20 мил
лионов рублей без дополнитель
ных затрат сырья и материалов. 
Широко развертывается борьба 
за сокращение производственных 
потерь на комбинате «Трехгор
ная мануфактура».

Однако еще не все предприя
тия полностью используют свои 
возможности для увеличения вы
пуска нужной населению про
дукции. Руководители предприя
тий обязаны выявить и пол
ностью использовать внутренние 
производственные резервы. Нуж
но добиваться лучших результа
тов на каждом участке, на каж
дой стадии производства.

В удовлетворении растущего 
спроса населения на товары мас
сового потребления большую роль 
играет своевременный ввод но
вых производственных мощно
стей. В Камышине, Энгельсе, 
Барнауле, Херсоне и других го
родах строятся крупнейшие в 
мире хлопчатобумажные комби
наты. С вводом в действие, нап
ример, Камышинского и Барна
ульского комбинатов полностью

решается проблема обеспечения 
населения ворсовыми тканями, 
выпуск которых увеличится в 10 
раз но сравнению с общим вы
пуском их в 1953 году. На пред
приятиях трикотажной, швейной, 
обувной, пищевой промышлен
ности с вводом в действие строя
щихся объектов выпуск изделий 
возрастет в несколько раз.

Уже в 1953 году значитель
но возрастет выработка таких 
высококачественных костюмных 
и пальтовых шерстяных тканей, 
как «метро», «ударник», «бо
стон», габардины, коверноты, 
драпы «велюр», «столичный» и 
другие. Во втором полугодии те
кущего года также в больших 
размерах увеличится производ
ство штапельных малоусадочных 
тканей, тканей из искусственно
го шелка, шелкового трикотаж
ного белья из вертелочного по
лотна, шерстяного верхнего три
котажа, сапог с ворситовыми го
ленищами, швейных изделий, 
особенно мужских и дамских 
костюмов из высококачествен
ных тканей.

Наша партия и правительство 
всегда уделяли и уделяют боль

шое внимание борьбе за стро
жайший режим экономии. Важ
нейшим показателем экономно
го ведения хозяйства на пред
приятиях легкой и пищевой про
мышленности, где высок удель
ный вес материальных затрат 
на производство, является эко
номия сырья, материалов, топ
лива и электроэнергии. Не менее 
важным источником снижения 
себестоимости продукции являет
ся рост производительности тру
да за счет механизации трудо
емких процессов, сведения к ми
нимуму ручного труда, внедре
ния поточных методов производ
ства, улучшения организации 
рабочего места.

Работники легкой и пищевой 
промышленности, воодушевлен
ные решениями XIX съезда Ком
мунистической партии, будут с 
удвоенной энергией улучшать 
методы производства, вскрывать 
и использовать резервы промыш
ленности в целях создания в 
Советской стране изобилия пред
метов широкого потребления и 
продуктов питания.

В СЧЕТ ИЮЛЯ
Коллектив чугунолитейного 

цеха завода „Красный метал
лист“ настойчиво борется за до
срочное выполнение полугодово
го плана. Досрочно выполнив 
месячный план, с 24 июня ли
тейщики начали выдавать литье 
в счет июля.

Стахановским трудом отлича
ются формовщики Антропова,

Федорова и Климчук, ежедневно 
выполняющие по две нормы. Как 
и всегда хорошее качество ли
тья дает Валентина Шляпникова. 
Вдохновенно трудится и бригада 
выбойщиков тов. Андрейко.

Среди рабочих чугунолитей
ного цеха нет ни. одного рабо
чего, невыполняющего нормы

А. Солодилова

По материалам газеты „Рабочая правда“

В газете „Рабочая правда“ 
за 22 июня с. г. была дана спе
циальная полоса, в которой опуб
ликовано ряд заметок и коррес
понденций, вскрывающих недо
статки в работе Северского за
вода.

Директор завода тов. Верши
нин сообщил редакции, что но 
выступлениям газеты приняты 
меры и разработаны конкретные 
мероприятия, обеспечивающие 
улучшение работы. Заводом по
ставлен вопрос перед трестом 
„Домремонт" о недопущении в

дальнейшем срыва трафика ре
монта мартеновских печей, в 
листопрокатных цехах ответст
венность за приемку валков воз
ложена на обермастеров. Приня
ты меры к упорядочению рабо
ты сортировочного, дрессировоч
ного отделений и службы меха
ников, приняты меры по укре
плению трудовой и технологи
ческой дисциплины в лудильном 
цехе, в результате чего за послед
нее время лудильщики значи
тельно улучшили работу и пере
выполняют план.
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Опыт воспитательной работы в классе
Успех в учебно-воспитатель

ной работе в школе, прежде все
го, зависит от подготовки учи
теля к уроку и внеклассной ра
боты с учащимися.

В моем, 4 «а» классе к на
чалу учебного года было 28 уча
щихся. В начале учебы в клас
се было много неуспевающих. С 
ними я сразу же организовала 
дополнительные занятия по про
ведению упражнений в закреп
лении повторяемого материала 
по русскому языку и арифме
тике, выпускали стенную газету 
„За прочные знания“, где по
ощряли лучших учащихся и би
чевали нерадивых, советовали, 
как лучше учиться.

Ученик, попавший в газету, 
быстро исправлялся. Например, 
ученик II. был раскритикован, в 
газете за то, что часто не выпол
нял домашних заданий, не учил 
уроков п получал двойки. Вскоре 
он исправился и вышел в число 
передовых учащихся.

С первых дней учебы мы офор
мили уголок школьника, где был 
помещен список учащихся, ре
жим дня, правила поведения, рас- 
списание уроков. В уголке пов
торения давались советы учителя, 
как готовить домашние задания. 
Заведено четыре тетради, помо
гающие в учебе детей. В них 
были написаны все типы задач, 
сделаны чертежи и рисунки, за
пись вопросов по арифметике и 
по русскому языку, грамматиче
ский разбор.

К концу каждой четверти в 
уголке повторения вывешивался 
плакат: „Готовься к контроль
ным работам за четверть“. Все 
это помогало в повышении успе
ваемости учащихся. Если за пер
вую четверть было пять неуспе
вающих, то за первое полугодие 
не было ни одной двойки.

По арифметике практикова
лось проведение арифметической 
олимпиады с тем, чтобы у уча
щихся воспитывать любознатель
ность, интерес к знаниям, раз
вивать их способности. Арифме
тическая олимпиада—это одна 
из лучших форм подведения ито
гов кружковой работы учащихся. 
Польза ее была очевидна. Они 
стали больше проявлять интереса 
к учебе.

В конце каждой четверти на 
классном собрании обсуждались 
итоги учебы, ставились задачи по 
изжитию неуспеваемости.

Большое значение в воспита
тельной и учебной работе имеет

БОЛЬШОЙ НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРАЗДНИК
Сегодня, в 12 часов дня, в 

парке культуры и отдыха Се
верского завода состоится боль
шой национальный праздник — 
Сабан-туй.

В программе: бега, состяза
ния борцов, аттракционы: бой

НЕ СОБЛЮДАЮТСЯ САНИТАРНЫЕ ТРЕБОВАНИЯ
В жаркие летние дни большая 

потребность трудящихся в прох
ладительных напитках. У мно
гих киосок и буфетов, торгую
щих водой, наблюдаются скоп
ления желающих утолить жа
жду.

Однако большинство киоске
ров нарушают элементарные ги
гиенические требования — моют 

организация внеклассного чте
ния. С этой целью у нас был 
организован учет внеклассного 
чтения учащимися, давался спи
сок рекомендательной литера
туры. Особенно дети увлекались 
чтением книг Гайдара. Была вы
пущена фото-газета о Гайдаре, 
изучена биография этого пи
сателя - большевика, отдавшего 
жизнь борьбе за свободу и сча
стье своей Родины, прочитаны 
книги: „Тимур и его команда“, 
„Дальние страны“, „Чук и Гек“ 
и другие. Все прочитанные про
изведения тщательно разбира
лись на пионерских сборах.

При чтении художественной 
литературы советских писателей 
мы выделяли в тексте и особен
но подчеркивали то, что дает 
учащимся представление о ха
рактерных особенностях жизни 
людей: коллективный труд, на
правленный на улучшение жизни 
трудящихся, социалистическое 
отношение к труду.

В часы внеклассной работы с 
учащимися чертили схемы по 
истории, записывали народные 
пословицы, стихотворения.

Были заведены тетради по 
естествознанию и по географии, 
где чертили опыты, вычисляли 
масштабы.

К подготовке к экзаменам мы 
приступили в начале третьей 
четверти. Часто собирались в пио
нерской комнате и вместе гото
вились к ним. Провели сбор на 
тему „Готовься к экзаменам“.

Большое значение в своей 
учебно-воспитательной работе я 
придавала родительским собра
ниям. К ним тщательно готови
лась. Рассказывала родителям об 
успехах и недостатках их детей, 
давала советы по воспитанию и 
помощи в учебе их детям, гото
вила выставки детских работ для 
родительских собраний.

Сочетание учебы с внеклас
сной работой принесло положи
тельные результаты. Все уче
ники моего класса переведены 
в пятый класс, большинство уча
щихся получило на экзаменах 
хорошие и отличные оценки.

Чтобы добиться высокой успе
ваемости, нужно добросовестно 
относиться к уроку, больше уде
лять внимания внеклассной ра
боте, использовать богатый опыт 
учителей-мастеров педагогиче
ского дела.

Н. Виноградова, 
учительница Полдневской 

семилетней школы.

горшков, лазание по 16-ти мет
ровому шесту, ходьба в мешках 
по качающемуся буму, с доста
ванием петуха, в корзинке, ук
репленной на конце бума. По
бедителям в соревновании будут 
вручаться премии.

стаканы, кружки, после употреб
ления, в одной воде в течение 
всего дня.

Торгующие организации го
рода не проявляют заботы по 
оборудованию в киосках маши
нок-полоскательниц. Смирилась 
с этими беспорядками и сани
тарная инспекция.

И. Антропов.

Китайская Народная Республика добилась больших успехов 
в деле охраны здоровья трудящихся. В Китае имеются десят
ки санаториев для рабочих. Недавно открылся еще один боль
шой благоустроенный санаторий для текстильщиков в Циндао.

На снимке: на территории нового санатория.
Фото Агентства Синьхуа.

Выступления руководителей партии 
и правительства Германской 

Демократической Республики 
перед трудящимися

БЕРЛИН. По всей Германской 
Демократической Республике и в 
демократическом секторе Большо
го Берлина на различных пред
приятиях в эти дни проходят соб
рания производственных коллек
тивов, посвященные обсуждению 
мероприятий правительства Гер
манской Демократической Респуб
лики по улучшению жизненного 
положения населения.

Эти собрания, на которых перед 
трудящимися выступают ответст
венные деятели партии и прави
тельства Германской Демократи
ческой Республики, являются, как 
правило, демонстрациями единст
ва правительства и парода. Они 
свидетельствуют о непреклонной 
решимости трудящихся поддер
жать новый курс Германской Де
мократической Республики, про
водящийся в интересах населения 
Германской Демократической Ре
спублики и всего немецкого на
рода, и разоблачать все вражеские 
замыслы агентов империалистиче
ских держав, пытающихся сорвать 
осуществление нового курса в 
Германской Демократической Ре
спублике и тем самым воспрепят
ствовать делу сохранения мира и 
достижения единства Германии.

Берлинские демократические га
зеты публикуют сегодня ряд со
общений о таких собраниях тру
дящихся, состоявшихся на терри
тории Германской Демократиче
ской Республики.

В Белене (близ Лейпцига) со
стоялось собрание горняков ком
бината имени О. Гротеволя, па 
котором выступил председатель 
СЕПГ премьер-министр Германской 
Демократической Республики О. 
Гротеволь. Его речь была выслу
шана собравшимися с огромным 
интересом. На собрании присущ 
ствовало более тысячи рабочих. 
Коллектив Беленского комбината, 
как известно, не поддался прово
кациям в дни, когда империали
стические наймиты развязали в 
Берлине и ряде других городов 
Германской Демократической Ре
спублики свое черное дело. На
чиная с 17 июня, трудящиеся это
го предприятия в ответ на козни 
провокаторов значительно перевы
полняют свои производственные 
задания.

Отто Гротеволь ответил затем 
на ряд вопросов трудящихся, свя
занных с последними решениями 
партии и правительства и выте
кающих из повседневных нужд и 
интересов трудящихся. После соб
рания О. Гротеволь продолжитель
ное время провел на предприятии 
в беседах с рабочими.

На предприятии „Лейна-верке“ 
(Мерзебург) послушать выступле
ние заместителя премьер-министра 
Германской Демократической Ре
спублики, генерального секретаря 
ЦК СЕПГ В. Ульбрихта собралось 
более 1.300 рабочих, служащих, 
инженеров и техников.

В. Ульбрихт, выступивший с 
разъяснением нового курса в Гер
манской Демократической Респуб
лике, направленного на повыше
ние жизненного уровня населения 
и быстрейшее достижение един
ства Германии, разоблачил подо
плеку фашистской авантюры, пред
принятой агентами поджигателей 
войны в Берлине и ряде других 
городов Германской Демократиче
ской Республики. Он подчеркнул, 
что эти фашистские провокации 
вновь с полной ясностью показы
вают рабочему классу, кто его на
стоящие враги. В. Ульбрихт при
звал трудящихся обезвреживать 
агентов, еще уцелевших после раз
грома организованной Западом 
провокации. Он призвал устано
вить тесный контакт между пар
тией рабочего класса, другими 
демократическими партиями, пра
вительством и всем народом, чтобы 
непоколебимо итти по пути осуще
ствления нового курса, который 
служит быстрейшему улучшению 
жизненных условий трудящихся и 
единству Германии.

Выступавшие затем рабочие, 
работницы и представители интел
лигенции единодушно осудили им
периалистических вдохновителей 
и организаторов фашистских бес
чинств 16—17 июня и выразили 
свое полное доверие правительству 
Германской Демократической Рес
публики и верность новому курсу 
в борьбе за мир, единство и улуч
шение жизни всех трудящихся.

В Фридрихсхейне (район Бер
лина) на собрании рабочих завода 
средств связи с разъяснением ре
шений ЦК СЕПГ и правительства 
Германской Демократической Рес
публики выступил заместитель 
премьер-министра Германской Де
мократической Республики член 
Политбюро ЦК СЕПГ Генрих Рау, 
на собрании на вагоностроитель
ном заводе имени Кацла Маркса 
(район Потсдам—Бабельсберг) вы
ступил кандидат Политбюро ЦК 
СЕПГ Е. Хонекер, на собрании ра
бочих берлинского станкострои
тельного завода выступил канди
дат в члены ЦК СЕПГ статс-сек
ретарь В. Румпф, на собрании тру
дящихся берлинского электролам
пового завода выступил министр 
железнодорожного транспорта Гер
манской Демократической Респуб
лики Р. Хвалек.

I А. Г. Гаптянов I 
issBBaHHMKWKnMMil

25 июня 1953 года после тя
желой болезни скончался один 
из старейших членов Коммуни
стической партии Советского Со
юза Александр Гаптеевич Гаптя
нов.

Тов. Гаптянов родился в 1897 
году. В 1917 году вступил в 
заводскую дружину Северского 
завода, в 1918 году участвует 
в партизанском отряде против 
Дутова и Колчака, в этом же году 
вступает в члены Коммунистиче
ской партии. Всю свою жизнь он 
отдал служению Родине и Комму
нистической партии.

Тов. Гаптянов имеет тридцати
пятилетний партийный стаж. Он 
был одним из активных комму
нистов, честный труженик, ак
тивный борец за претворение в 
жизнь решений партии и пра
вительства.

Память о тов. Гаптянове, ве
рном сыне Коммунистической 
партии Советского Союза надол
го сохранится в сердцах трудя
щихся нашего города.

Бурлаков Г. И., Хоменко М. Е., 
Алексиюк А. А., Поздняков 

Н. С., Есаулков Г. М., Емушин- 
цев В. А., Полепишин С. А., 

Соколов Л. В.. Мироненко И. П., 
Иванов А. И., Вершинин В. Г., 
Бабанов А. А., Шелегин С. С., 
ЯлунинФ. А., Россошных С. М., 

Шляпников С. П„ Гуренко И. Л„
Снимщиков Л., Рожкова Л 

и другие.

Полевской Горком КПСС с 
глубоким прискорбием извещает 
о смерти члена Коммунистиче
ской партии Советского Союза 
ГАПТЯНОВА Александра Гап- 
теевича, последовавшей 25 ию
ня 1953 года и выражает собо
лезнование семье покойного.

Партком, дирекция и завод
ской комитет Северского завода 
с прискорбием извещают о смер
ти члена КПСС с 1918 года 
ГАПТЯНОВА Александра Гап- 
теевича и выражают соболез
нование семье покойного.

Партийная, профсоюзная и 
комсомольская организации жи
лищно-коммунального отдела с 
прискорбием извещают о смерти 
члена КПСС ГАПТЯНОВА Алек
сандра Гаптеевича и выража
ют соболезнование семье покой
ного.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Завтра, 29 июня, в 7 часов 

вечера, в Доме пионеров имени 
П.П. Бажова горком КПСС про
водит городское совещание аги
таторов с повесткой дня: обмен 
опытом агитационной работы. 
Для агитаторов будет прочита
на лекция о международном по
ложении. Лекцию читает лектор 
обкома КПСС.

Редактор Я. ФИЛИПЬЕВ.

Доводится до сведения граж
дан. что с 1 июля по 20 июля 
1953 года Поповское городское 
общество охотников проводит 
перерегистрацию гладко
ствольного оружия.

Лица, уклоняющиеся от ре
гистрации ружей, подвергаются 
штрафу до 300 рублей.

АДРЕС РЕДАКЦИИ: г. Полевской, ул. Ленина 26. ТЕЛЕФОНЫ РЕДАКЦИИ: редактора—1—81; заместителя редактора—0—6; 
ответственного секретаря и промышленного отдела—0—-74.

ас 26073. Зак. 1443, Полевская типография Облполиграфиздата, ул. Малышева 19


